



MARAMBIO, RIVILLO,
PÉREZ, PINEDA
CONSULTORES Y CONTADORES PÚBLICOS

25
AÑOS



El papel de la auditoría fiscal en el fortalecimiento
de las buenas prácticas tributarias en Venezuela.

Actualidad y Conocimientos | Diciembre 2023

El papel de la auditoría fiscal en el fortalecimiento de las buenas prácticas tributarias en Venezuela.

Venezuela se caracteriza por ser un país con una carga fiscal muy alta. De hecho, estudios realizados por organizaciones internacionales como The 1841 Foundation, la sitúan como el segundo país en el mundo con mayor presión tributaria, siendo superada por Bielorrusia, quien ocupa el primer lugar. Tanta presión fiscal tiene una influencia directa en la economía, ya que muchos impuestos desincentivan la inversión y la producción, lo que a su vez merma en el sistema económico. Tomando en cuenta, además que, una mayor recaudación de impuestos por parte del gobierno central, no ha significado una mejoría en la calidad de vida de los venezolanos, lo cual se refleja en un país que hoy en día y desde hace más de una década, vive una crisis económica grave, con una de las tasas de inflación más altas del mundo, gran deficiencia en los servicios públicos, altos niveles de desempleo y pobreza.

La carga fiscal en Venezuela varía dependiendo del sector económico del negocio, sin embargo, en promedio, todos los contribuyentes

realizan una gran cantidad de declaraciones al año, cuyo número incrementa para quienes han sido calificados como contribuyentes especiales por la administración tributaria nacional. Adicional a ello, pese a la elevada carga tributaria que impera, son pocos los beneficios fiscales que conceden las diversas normas, leyes o decretos, tales como, rebajas, exenciones y exoneraciones, las cuales, son importantes para atraer inversión tanto nacional como internacional y de esta forma contribuir al incremento del Producto Interno Bruto (PIB).

No obstante, ante la gran voracidad fiscal que existe con una activa función fiscalizadora por parte de la administración tributaria que a menudo impone cuantiosas sanciones pecuniarias y clausuras de locales; son muchas las empresas que asumen la responsabilidad de cumplir con todas sus obligaciones fiscales, dando cumplimiento a las regulaciones tributarias, esto con la finalidad de no generar gastos innecesarios y cuantiosos a las empresas.

Es por esta razón que, ante un entorno económico lleno de constantes retos, no solo por la presión tributaria que reina sino por

los desafíos económicos que el país aún tiene por superar, resulta imperativo que las empresas apuesten por desarrollar buenas prácticas tributarias.

¿Qué son las buenas prácticas tributarias?

Desde el punto de vista corporativo, es el grado en que las empresas cumplen con sus obligaciones tributarias, de acuerdo a lo establecido en las distintas normativas aplicables, lo cual se logra a través de una eficiente gestión tributaria, una mejor planificación de los impuestos y la aplicación de estrategias que contribuyan a cumplir con las obligaciones fiscales.

¿Cómo desarrollar buenas prácticas tributarias en un entorno fiscal desafiante?

Para cualquier empresa resulta un reto lograr desarrollar plenamente buenas prácticas tributarias, porque no solo se trata de cumplir con todas las normativas, sino también de crear las mejores estrategias que le permitan a las organizaciones cumplir con sus obligaciones

tributarias de acuerdo a su capacidad contributiva.

Sin embargo, es muy común observar que se vulneran los derechos de los contribuyentes y no se cumplen de pleno de derecho los principios tributarios y constitucionales que dictan las regulaciones.

No obstante, una buena asesoría siempre marca la diferencia y es capaz de brindarle un valor agregado a la gestión empresarial de toda compañía, desde la más pequeña hasta la más grande. Es así como se puede alcanzar una mejor actuación tributaria corporativa, pese a los constantes retos que existen y que evolucionan al transcurrir el tiempo.

Es por esta razón que cada día las empresas requieren de servicios especializados que los ayuden a cumplir a cabalidad con sus metas en materia tributaria, siendo la auditoría fiscal un gran ejemplo de este tipo de servicio.

¿Qué es la auditoría fiscal?

La auditoría fiscal o tributaria es un proceso de revisión de la información tributaria de una empresa. El objetivo de esta

auditoría es identificar riesgos, áreas de mejora y determinar posibles contingencias fiscales. A través de la revisión también se pueden identificar debilidades de control interno, así como realizar proyecciones y análisis que permitan una mejor planificación presupuestaria y de flujo de caja.

¿Cuáles son los beneficios de una auditoría tributaria?

La auditoría tributaria ayuda a las empresas a estar preparadas ante una fiscalización de la administración tributaria. Adicional a ello, algunos de los beneficios de una auditoría tributaria son los siguientes:

- Identificar áreas de mejora en las prácticas contables, lo que puede ayudar a optimizar la gestión financiera y tributaria de la empresa.
- Ayudar con el cumplimiento de las normas y leyes vigentes, evitando posibles sanciones, multas o contingencias fiscales por parte de la administración tributaria.
- Alcanzar una óptima gestión de las obligaciones tributarias, lo que implica aprovechar los créditos y beneficios fiscales disponibles, y

efectuar las declaraciones correctamente y de forma oportuna.

- Reducir los costos de impuestos, mitigando los riesgos de multas y demás sanciones, lo que puede aumentar el margen de ganancia y el flujo de caja de las empresas.

En conclusión, en el contexto venezolano de hoy en día, la adopción de buenas prácticas tributarias evita muchos costos tanto a corto como a mediano plazo para las empresas, ya que, sin lugar a dudas, las sanciones pueden afectar de forma negativa la operatividad de las organizaciones, es por ello, que es de vital importancia asumir una cultura tributaria orientada al cumplimiento de las normativas.



Contactos

Para nuestra Firma es muy importante estar en constante comunicación con usted, por ello, ponemos a su disposición nuestra ubicación a fin de atender sus requerimientos.

DIRECCIÓN

Av. Francisco de Miranda,
Multicentro Empresarial del Este,
Torre Miranda Nivel SF. Chacao,
Caracas-Venezuela.

TELÉFONOS:

Máster: +58 (212) 264.01.60
267.79.89 / 267.79.42
Fax: +58 (212) 263.55.38

CORREO ELECTRÓNICO:

marambio@marambio-hlb.com

WEB:

marambio-hlb.com

